

# Literato portugués Vasco Graça Moura falleció este domingo

<http://www.telesurtv.net/articulos/2014/04/27/fallece-el-literato-y-politico-portugues-vasco-graca-moura-2009.html>

Desempeñó el cargo de secretario de Estado en uno de los primeros gobiernos surgidos tras la caída de la dictadura. (Foto: Archivo)

Abogado, traductor, poeta, dramaturgo, historiador, también desempeñó el cargo de secretario de Estado en uno de los primeros gobiernos surgidos tras la caída de la dictadura, como consecuencia de una revolución, la del 25 de abril, que acaba de cumplir 40 años.

El intelectual, literato y político portugués Vasco Graça Moura, considerado una de las mayores figuras de la cultura portuguesa, falleció este domingo a los 72 años de edad después de una larga enfermedad.

Abogado, traductor, poeta, dramaturgo, historiador, también desempeñó el cargo de secretario de Estado en uno de los primeros gobiernos surgidos tras la caída de la dictadura, como consecuencia de una revolución, la del 25 de abril, que acaba de cumplir 40 años.

Además de recibir varios premios literarios, entre ellos el Pessoa, el principal galardón de las letras lusas, fue director de la radiotelevisión pública y de la Fundación Casa de Mateus, comisario de Portugal para la Expo de Sevilla de 1992 y actualmente presidía el Centro Cultural de Belém.

También fue uno de los intelectuales que más se significó en el debate sobre el acuerdo ortográfico que pretende unificar las diferentes variantes del idioma portugués, una iniciativa que censuró con dureza.

"Vasco Graça Moura fue uno de los mayores escritores portugueses de las últimas décadas y uno de los intelectuales que más contribuyeron a la afirmación y proyección internacional de nuestra cultura", señaló Aníbal Cavaco Silva, el presidente luso.

En opinión del jefe del Estado, Graça Moura fue "un hombre de letras y un hombre de acción que deja una marca indeleble tanto en la literatura como en el debate democrático".

Por su parte, el primer ministro, Pedro Passos Coelho, econsideró que su fallecimiento supone "un momento de luto".

"Portugal perdió hoy a uno de sus mayores ciudadanos", se lamentó el dirigente.

teleSUR-El Universal/BM

## 38.643 aspirantes presentaron pruebas de admisión a la Universidad Nacional

<http://www.cmi.com.co/?n=228282>

Cada uno de los aspirantes buscaba alcanzar uno de los 4.698 cupos para estudiantes regulares y 230 para beneficiarios de programas especiales.

Desde las 7:30 de la mañana, 38.643 personas asistieron a los diferentes lugares dispuestos en Colombia y el exterior para presentar la prueba de admisión a la principal universidad pública del país.

Bogotá recibió la mayor cantidad de candidatos, con un total de 29.034 personas, seguida por Medellín con 5.101, Manizales con 1.627, Palmira con 903 y los programas Peama (Programa Especial de Admisión y Movilidad Académica) y Paes (Programa de Admisión Especial) con 1.978 aspirantes.

Adicionalmente, se presentaron 56 personas fuera del país, registradas en 20 consulados. La ciudad que albergó más candidatos fue Cuenca (Ecuador) con 9, le siguieron Nueva York y Buenos Aires con 5 y París y Londres con 4.

Con respecto a las sedes de frontera, en Arauca se presentaron 305 solicitantes, Tumaco reportó 22 y Leticia 214.

Dentro de las capitales y municipios donde se presentó la prueba, además de las sedes, Pasto fue la que mayor número de candidatos albergó con 820, seguido de Chía con 750 y Tunja con 524.

De acuerdo con el director nacional de Admisiones, Mario Alberto Pérez, la jornada de pruebas fue positiva. Con respecto a Bogotá, rescató el hecho de que, además del campus de la Institución, los aspirantes hubieran logrado realizar el examen en otros centros educativos de educación básica y superior.

Universidades como la Santo Tomás, el Impahu, la Cooperativa, la San Buenaventura y la Sergio Arboleda fueron escenarios para la presentación del examen, además de colegios como el Nicolás Esguerra, el Francisco José de Caldas, el Instituto Educativo Distrital John F. Kennedy y el Colegio Cafam.

“Es satisfactorio saber que ha acudido un gran número de personas, lo que justifica que las pruebas continúen los domingos, para facilidad en desplazamiento. Se reportó absoluta normalidad en la jornada”, agrega Pérez.

Reporte desde la Sede Amazonia

En Leticia, 310 jóvenes pertenecientes a la región presentaron el examen de admisión, aspirando los 90 cupos que ofrece el PEAMA en la Sede Amazonia.

Parte de las pruebas también se realizaron en el Municipio de Puerto Nariño. Desde las 7:00 de la mañana, los jóvenes presentaron sus exámenes para poder acceder a una de las 47 carreras ofrecidas por el Programa Especial de Movilidad Académica.

La aspirante Vanessa Revelo afirma que se siente entusiasmada y segura de que entrará a la Universidad Nacional de Colombia, y de lograrlo, sería un gran logro para iniciar su vida profesional en la tierra que la vio nacer.

Para ingresar en el segundo semestre de 2014, se presentaron 64 jóvenes que pertenecen a etnias indígenas de la Amazonía. Esta Sede ofrece 90 cupos para los programas en las áreas de Salud, Ciencias, Ciencias Agropecuarias, Ciencias Económicas e Ingenierías.

Hablan los aspirantes en Bogotá

Freddy Alfonso Izquierdo Mejía, joven miembro del pueblo Arhuaco de la Sierra Nevada de Santa Marta, aspira a formarse en la U.N. en lo relacionado con política. Su interés en ser parte de esta comunidad universitaria se debe al prestigio de ser la institución de educación superior más importante del país.

“Ya tenemos miembros de nuestra comunidad estudiando aquí y eso es un gran referente. Quiero estudios políticos porque queremos incidir en la toma de decisiones importantes del país”, agrega.

Otra aspirante es Neyla Quintana, quien considera que el reconocimiento académico de la U.N. es suficiente razón para ser parte del estudiantado. Su objetivo es graduarse como ingeniera química.

“Esta es una universidad que en recursos está muy bien consolidada. Siempre será la primera opción de cualquier persona que desee hacer una carrera universitaria”, concluye.

Reporte desde la Sede Caribe

La Universidad Nacional de Colombia en el Caribe, a través del Peama y en el marco del calendario de admisiones, desarrolló este domingo los exámenes de admisión, con un total de 15 aspirantes de los 20 que participaron en el proceso de inscripción.

En completa normalidad se desarrolló la jornada, aunque se esperaba un mayor número de personas que se inscribieran para ingresar a la U.N., en el segundo semestre del presente año. La convocatoria en esta oportunidad no jalonó a muchos aspirantes.

Personal de la U.N. en el Caribe, con sede en la isla de San Andrés, acompañó a los 15 aspirantes que llegaron a presentar sus exámenes este domingo 27 de abril.

## Reporte desde la Sede Manizales

1.564 aspirantes a pregrado presentaron las pruebas de admisión en la U.N. en Manizales, 1.260 lo hicieron en el campus La Nubia y 304 en Palogrande.

A las 8:00 de la mañana, recibieron un cuadernillo inicial con 70 preguntas y después, a las 10:00, les entregaron el segundo con las 50 restantes.

Para las pruebas, la Sede Manizales dispuso 79 docentes (62 en La Nubia y 17 en Palogrande) y 32 aulas (23 en La Nubia y 9 en Palogrande).

Quienes presentaron el examen llegaron principalmente de las tres ciudades del Eje Cafetero y el número fue casi igual al de años anteriores.

Saúl Andrés Castro Gómez, aspirante al programa de Administración de Empresas, expresó: "Escogí la U.N. porque es tradición en mi familia, la mayoría de ellos ha estudiado en la Nacional y ha dado buenos resultados. Todos son buenos profesionales y tienen excelentes puestos".

Por otra parte, Paola Alejandra Montenegro comentó que se presentó al examen en la Sede Manizales, pero que aspira al posgrado en Veterinaria de la Sede Bogotá. "La Universidad es la mejor del país, tiene la carrera que quiero y además me puedo ir para Bogotá que es donde está mi familia".

Jhon Jairo Vásquez, jefe de la Oficina de Registro y Matrículas de la Sede, expresó que para estas pruebas se presentó un joven con discapacidad cognitiva y física. A él le designaron un aula especial en el campus La Nubia y tuvo un docente que le ayudó a manejar el folleto con las preguntas.

El sábado 10 de mayo serán las pruebas para posgrado y certificaciones de inglés. Las admisiones en las que se presentan más aspirantes serán en septiembre, donde se esperan cerca de 2.500 personas.

## Reporte desde la Sede Medellín

Alrededor de 4.369 aspirantes a 1.500 cupos que ofrece la U.N. en Medellín se presentaron este domingo a los exámenes de admisión.

Para atender la demanda, la Sede dispuso de varios espacios en los núcleos de El Río, El Volador y Robledo, así como de 183 docentes que estuvieron a cargo de la supervisión del examen y de 90 estudiantes que se encargaron de guiar a los aspirantes dentro del campus.

La prueba también contó con la presencia de 20 funcionarios de la oficina de registro y matrícula y el personal de servicios generales, seguridad y vigilancia.

Al respecto, María Zuly Zuluaga, jefe de Registro y Matrícula de la Sede, manifestó que el cambio que se tiene con respecto al número de aspirantes, se debe a que generalmente son de calendario A. “Nuestra gran cohorte va estar para el 2015-01, en el examen que se presenta a mediados de septiembre”.

Zuluaga destacó el esfuerzo que hace desde hace años la Sede para brindar mejores condiciones para que los aspirantes presenten el examen. “Se trata de que los lugares donde se ubican, cumplan con las condiciones de luz, temperatura y acceso adecuadas, por lo cual se buscaron los mejores salones y bloques de la Sede”.

Al respecto, Carlos Mario Sierra, director académico de la U.N. en Medellín, aseguró que esperan que la dinámica del examen sea diferente, pues por primera vez se va a hacer admisión por Sede y no a nivel país, como en las dos anteriores. En general, anhelamos que entren estudiantes de altos puntajes y que todos los cupos en las carreras se llenen.

De hecho, una vez se evalúen los exámenes, se hace una clasificación en grupos de acuerdo con los puntajes (de mayor a menor), siendo el grupo 1 el de los más altos y a los cuales se les ofrecerán todas las carreras de la Sede para que escojan.

“Los programas que se vayan llenando no pueden ser ofrecidos a los demás aspirantes, pero los que queden con cupo se le ofrecen a los que queden en el grupo 2 y así sucesivamente”, explica Sierra.

De los programas ofrecidos en esta oportunidad, los de mayor demanda son Arquitectura, Ingeniería de petróleos, Ingeniería civil e Ingeniería de sistemas.

En cuanto a las expectativas, algunos de los interesados manifestaron que la principal razón para pasar a la U.N. es su nivel académico y su reconocimiento en el ámbito nacional, así como la calidad de los docentes y la oferta de programas.

Al respecto, Andrés Felipe Arredondo, quien espera ingresar al programa de Ingeniería de Sistemas, resaltó la logística del examen y aseguró que quiere ingresar a la U.N. debido a que ha recibido muy buenas referencias de ella y porque su hermano estudió en la Sede. “Quiero seguir esa tradición”, dijo.

Por su parte, Daniela Soto, del municipio de Itagüí, manifestó que “en parte son temas muy básicos que uno ve en el colegio y si sabe cultura general, le va a ir mucho mejor”. Ella asegura que su interés de ingresar a esta Institución está en que es la primera Universidad del país y tiene buena fama en el área de ingenierías.

Entretanto, Santiago Gallego Herrera, del municipio de Guarne, expresó que es la segunda vez que se presenta y que tiene la esperanza de ingresar a la U.N. esta vez. Al respecto, el aspirante manifestó que sus opciones son Economía o Ingeniería Agronómica y que quiere ingresar porque “la Nacional es una de las mejores universidades de Colombia y hay que añadir que es pública”.

Entre los candidatos, estuvieron cuatro personas con algún grado de discapacidad que recibieron atención preferencial. "Dos de ellas con discapacidad auditiva, uno maneja el lenguaje de señas colombiana y el otro es más oral, pues es hipoacúsico. El tercero presentaba baja visión y había una chica con dificultades cognitivas", indicó Manuel Garzón, intérprete de señas dispuesto para estos aspirantes.

#### Reporte desde la Sede Palmira

Las pruebas de admisión para pregrado en la U.N. en Palmira se desarrollaron normalmente. Un total de 1.395 aspirantes de los distintos municipios y departamentos del suroccidente colombiano se dieron cita en esta Sede.

Julián Gutiérrez es uno de los candidatos a la U.N. que llegó desde el corregimiento de Tenerife en el Valle del Cauca, para presentar pruebas a la que él considera la mejor de las mejores universidades. "A nivel de investigación sé que esta Universidad es la primera del país y la Sede Palmira es muy reconocida a nivel agrario, por eso me presenté al programa de Ingeniería Agronómica".

Según María del Socorro Alvarado, jefe de Registro Académico y Admisiones de la U.N. en Palmira, los aspirantes llegaron desde muy temprano a presentar las pruebas y estuvieron muy atentos a las instrucciones dadas por las directivas.

En cuanto al ausentismo, 104 aspirantes faltaron a la presentación del examen, que estuvo acompañado por cerca de 95 docentes y colaboradores administrativos que guiaron a los aspirantes. También se contó con el acompañamiento de funcionarios de la Registraduría Nacional del Estado Civil y de voluntarios del Cuerpo de Bomberos de Palmira.

## **MinEducación presentará la experiencia exitosa de 'Todos a Aprender' ante OCDE en Tokio**

<http://www.mineduacion.gov.co/cvn/1665/w3-article-340731.html>

En el marco de su visita a Colombia, el coordinador internacional de PISA, Andreas Schleicher, invitó a la ministra de Educación, María Fernanda Campo, a presentar la experiencia exitosa del programa 'Todos a Aprender', durante el encuentro de ministros de educación de los países miembros de la OCDE, que tendrá lugar en Tokio, el próximo mes de junio.

En el marco de su visita a Colombia, el coordinador internacional de PISA, Andreas Schleicher, invitó a la ministra de Educación, María Fernanda Campo, a presentar la experiencia exitosa del programa 'Todos a Aprender', durante el encuentro de ministros de educación de los países miembros de la OCDE, que tendrá lugar en Tokio, el próximo mes de junio

Luego de la invitación, por parte de Schleicher, la titular de la Cartera Educativa manifestó que esa invitación obedece al esfuerzo de toda la comunidad educativa de Todos a Aprender, que durante dos años han trabajado de manera incansable por mejorar la calidad educativa del país.

Barranquilla (Atlántico), 26 de abril del 2014. MinEducación. En el marco de la visita a Colombia, del director de Educación y Capacitación (e) de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), Andreas Schleicher, invitó a la Ministra de Educación, María Fernanda Campo a presentar la experiencia exitosa del programa Todos a Aprender, en el encuentro de ministros de los países miembros de la OCDE, que tendrá lugar en Tokio, los próximos 25 y 26 de junio.

"El programa Todos a Aprender es una experiencia de compartir. Cuando los docentes, tutores, formadores, rectores comparten las mejores prácticas, todo el mundo puede aprender de todo", destacó el representante de la OCDE, durante su participación en la tercera versión de las Ferias Regionales del Conocimiento "Intercambio de Saberes" del programa 'Todos a Aprender', que en esta oportunidad tuvo lugar en la ciudad de Barranquilla.

En el desarrollo de esta feria regional, Schleicher interactuó con estudiantes y docentes, así como con tutores y formadores de 'Todos a Aprender', quienes le contaron cómo,

gracias a esta iniciativa del Ministerio de Educación, han logrado mejorar sus competencias y sus prácticas de enseñanza y aprendizaje.

"Estoy muy impresionado con el compromiso de ustedes y estoy seguro de que ese compromiso es lo que va a llevar a Colombia a ser un país líder en educación", manifestó Andreas Schleicher a docentes, tutores y formadores de la Costa Caribe.

A su turno, la titular de la Cartera Educativa manifestó que la invitación por parte de Schleicher obedece al esfuerzo de toda la comunidad educativa de Todos a Aprender, que durante dos años ha trabajado de manera incansable por mejorar la calidad educativa del país y los animó a continuar -según recalcó- con ese extraordinario trabajo que los está convirtiendo en los protagonistas del cambio.

"Para este Gobierno es muy importante poder presentar esta estrategia tan maravillosa ante los países miembros de la OCDE, contarles como hemos logrado que esta experiencia haya tenido éxito y cómo hemos venido seleccionando a nuestros mejores maestros en las diferentes regiones del país, para que ellos brinden acompañamiento a otros profesores, con el fin de mejorar sus prácticas y que ello se vea reflejado en unos estudiantes con las competencias y habilidades necesarias para asegurar su proyecto de vida", indicó la Ministra, al tiempo que enfatizó en que "nuestro país no será inferior a las expectativas de la OCDE y que este Gobierno continuará en la ruta hacia un sistema educativo de alta calidad".

FIN/NPMP/OAC

## **Comunidad educativa del norte del país coincide en que Colombia camina hacia la transformación de la calidad educativa**

<http://www.mineducacion.gov.co/cvn/1665/w3-article-340730.html>

En la Feria Regional del Conocimiento que tuvo lugar en Barranquilla este sábado, la ministra Campo estuvo acompañada por Andreas Schleicher, director (e) de Educación y asesor de Política Educativa para el secretario General de la OCDE y coordinador internacional de PISA.

'Todos a Aprender', el Programa para la Transformación de la Calidad Educativa del Ministerio de Educación, llegó a Barranquilla con la tercera versión de sus Ferias Regionales del Conocimiento "Intercambio de Saberes", un espacio para reflexionar, pensar y aprender en torno a las experiencias encaminadas al mejoramiento del ejercicio docente y el fortalecimiento de la enseñanza.

La Ministra de Educación estuvo en Barranquilla este sábado, acompañada por Andreas Schleicher, director (e) de Educación y asesor de Política Educativa para el secretario General de la OCDE y coordinador internacional de PISA, quien tuvo la posibilidad de conocer de cerca cómo se trabaja desde las regiones por una educación de calidad y la importancia y pertinencia del Programa 'Todos a Aprender'.

El experto de la OCDE hizo pública la invitación a que la Ministra Campo participe en la reunión de Ministros de Educación que tendrá lugar los próximos 25 y 26 de junio en Tokio para dar a conocer los avances de este Programa sin precedentes en Colombia.

Con la participación de las entidades territoriales departamentales y municipales de Atlántico, La Guajira, Magdalena, Cesar y el Archipiélago de San Andrés, Providencia y Santa Catalina, la Ministra de Educación, el Viceministro de Educación Preescolar, Básica y Media, el Programa 'Todos a Aprender', mandatarios locales y la comunidad educativa en general, se dieron cita para conocer e intercambiar su conocimiento frente al mejoramiento de la calidad educativa.

Bogotá, 26 de abril del 2014. MinEducación. Después de visitar las capitales de Córdoba y Casanare, las Ferias Regionales del Conocimiento "Intercambio de Saberes" del Programa 'Todos a Aprender' aterrizaron en Barranquilla para congregarse a docentes, directivos, estudiantes, padres de familia, tutores y formadores para conocer, experimentar y compartir experiencias académicas que mejoran la formación de los niños y jóvenes del país. En el evento liderado por el Ministerio de Educación, la ministra del ramo, María Fernanda Campo, estuvo acompañada del señor Andreas Schleicher, director (e) de Educación y asesor de Política Educativa para el secretario General de la

OCDE y coordinador internacional de PISA, quien conoció de cerca cómo se trabaja desde las regiones por una educación de calidad y la importancia y pertinencia del Programa 'Todos a Aprender'.

El experto de la OCDE hizo pública la invitación a que la ministra Campo participe en la reunión de Ministros de Educación que tendrá lugar los próximos 25 y 26 de junio en Tokio para dar a conocer los avances de este Programa sin precedentes en Colombia.

Durante los días 25 y 26 de abril, la Institución Educativa Distrital Fundación Pies Descalzos del sector La Playa de la capital atlanticense fue el escenario seleccionado para que los cerca de 3000 asistentes a este tercer encuentro vivieran, compartieran e intercambiaran sus metodologías de enseñanza en las ciudades y municipios de los departamentos del Atlántico, Magdalena, Cesar, La Guajira y el Archipiélago de San Andrés, Providencia y Santa Catalina, demostrando así el compromiso por hacer de Colombia una Nación más y mejor educada, a través de estrategias impartidas al interior de las aulas con docentes que se capacitan cada día para fortalecer la calidad en la formación de los niños y jóvenes.

Este evento, que contó con la participación de la ministra de Educación, María Fernanda Campo; el viceministro de Educación Preescolar, Básica y Media, Julio Salvador Alandete; la gerente del Programa 'Todos a Aprender', Yinna Paola Higuera; el gobernador del Atlántico, José Antonio Segebre; y la alcaldesa de Barranquilla, Elsa Noguera de la Espriella, fue la oportunidad para mostrar a toda Colombia que en cada rincón se trabaja y se progresa en materia educativa y que el compromiso con el Programa 'Todos a Aprender' es constante, pues realmente se está transformando la educación.

"Cada día encuentro nuevas experiencias académicas que me comparten los niños, los docentes, los rectores, los padres de familia y los tutores y formadores del Programa, experiencias que demuestran que en cada rincón del país hay un gran esfuerzo por mejorar las prácticas, por brindar más y mejores contenidos, por una educación inclusiva, por una educación de calidad. Para mí es maravilloso recorrer Colombia y saber que los niños quieren aprender, que los docentes son la puerta de entrada al conocimiento, que contamos con un grupo de profesionales que brindan lo mejor de sí por llegar a los rincones más apartados con las guías del programa, con una nueva visión de la educación del Siglo XXI. Hoy tuve la fortuna de conocer todos los esfuerzos y estrategias de la región Caribe por llegar con nuevas y novedosas formas de enseñar, experiencias que muy seguramente veremos en Bogotá en la próxima Feria Nacional del Conocimiento

'Intercambio de Saberes"', destacó la ministra de Educación, María Fernanda Campo, en el marco de su intervención en esta Feria Regional.

Durante su presentación, la Ministra recordó los logros de 'Todos a Aprender' en todo el país, destacando como sus principales avances los 2.366.000 niños de básica primaria y más de 88.000 docentes que se benefician del Programa, gracias al acompañamiento de los 100 formadores y 3000 tutores, quienes a través del mejoramiento de las prácticas de aula han logrado que los niveles de las competencias en lenguaje y matemáticas de las instituciones educativas oficiales focalizadas, aumenten de manera significativa. Asimismo, destacó que esta estrategia cubre a 22.400 sedes educativas de 878 municipios, llegando, además, al 78% de las zonas rurales del país.

De igual manera, la representante de la Cartera educativa resaltó también los más de 18 millones de textos y guías gratuitos que han sido entregados a estudiantes y docentes.

'Todos a Aprender' el mejor ejemplo de la transformación de la educación

En el marco de su visita a 'La Arenosa', el señor Andreas Schleicher, director (e) de Educación y asesor de Política Educativa para el secretario General de la OCDE y coordinador internacional de PISA, conoció de cerca cómo se trabaja desde las regiones por una educación de calidad y la importancia y pertinencia del Programa 'Todos a Aprender'.

A lo largo de su recorrido por los distintos escenarios de la Feria, Schleicher reconoció las estrategias aplicadas al interior de las instituciones educativas de la región Caribe, conoció de primera mano experiencias innovadoras para llegar con contenidos educativos pertinentes a las zonas rurales y apartadas del país, al tiempo que compartió con algunos docentes y representantes del Programa una Rueda del Conocimiento, espacio de intercambio de saberes y conocimientos que contribuyen a la generación de una red estratégica de educación que permita aportar diversos elementos propios de modelos educativos aplicados en las instituciones educativas de formación básica primaria.

Por su parte, la jefa de la Cartera le dio un informe pormenorizado del impacto que tiene esta estrategia educativa, bandera del Gobierno Nacional, en cada uno de los 32 departamentos de la geografía nacional, que abarca más de 4300 establecimientos

educativos del sector oficial y que ha mejorado significativamente los resultados en las pruebas Saber en los últimos dos años.

"Aquí está la prueba contundente de nuestra gestión, esta iniciativa de buscar las mejores experiencias educativas para replicarlas en el país, visitar a los docentes en sus espacios de trabajo y complementar su labor, llegar directamente a los niños y jóvenes colombianos. Los resultados se están empezando a ver, son progresivos, ya estamos impactando positivamente en los resultados de las pruebas Saber y estamos seguros de que seguiremos mostrando resultados tangibles. Los cambios en la educación no se dan de la noche a la mañana y es por eso que día a día debemos seguir con el mismo entusiasmo y perseverancia, esto es un compromiso de todos y con todos", expresó la Ministra.

Una feria diversa e incluyente

Durante los dos días de agenda académica y cultural de la III Feria Regional del Conocimiento "Intercambio de Saberes", los asistentes participaron en una serie de ponencias, conferencias, presentaciones, conversatorios y talleres que abordaron distintas temáticas de la actualidad académica en el país y la región.

En el marco de esta agenda, se destacaron intervenciones como la del futbolista profesional Sergio Galván Rey, quien aprovechando la pasión e importancia que tiene este deporte en la región caribe, y específicamente en Barranquilla, ofreció a los asistentes una conferencia sobre el fútbol como elemento de convivencia y educación; igualmente, la intervención del jefe del Departamento de Formación para la Investigación de la Universidad Simón Bolívar, Rubén Darío Fontalvo, quien dio a conocer cómo la pregunta es una estrategia pedagógica en los procesos de enseñanza y aprendizaje. Igualmente, se destacó la participación de Mauricio Niño, profesional del Plan Nacional de Lectura y Escritura 'Leer es mi Cuento', quien a través de una serie de videos y ejemplos, presentó la ruta de la 'Colección Semilla' que hoy día beneficia a más de 7 millones de estudiantes de 19.400 sedes educativas en toda Colombia.

Por su parte, la ministra Campo, acompañada por el viceministro de Educación Preescolar, Básica y Media, Julio Alandete; la gerente del Programa 'Todos a Aprender', Yinna Higuera; el gobernador de Atlántico, Antonio Segebre; la alcaldesa de Barranquilla, Elsa Noguera; y los secretarios de educación de Barranquilla, Atlántico, Riohacha, Malambo, Soledad y el Archipiélago de San Andrés, Providencia y Santa Catalina,

encabezaron el conversatorio "Educación de Calidad; Experiencias en formación situada", el cual también contó con la participación de un representante de un estudiante, un rector, un docente y un formador del Programa, y en el cual se dieron a conocer las diversas perspectivas de aceptación del Programa como estrategia para la transformación de la calidad educativa.

La educación en el Atlántico crece de la mano de 'Todos a Aprender'

Día a día, el Programa 'Todos a Aprender' amplía su espectro de impacto a lo largo del territorio nacional llevando una voz de alegría y compromiso del Gobierno Nacional hacia la comunidad educativa, consolidándose como una de las estrategias más innovadoras en el campo educativo.

El departamento del Atlántico es un modelo de gestión y aplicación de los contenidos académicos y pedagógicos de 'Todos a Aprender' en el ámbito nacional y una de las zonas con mayor impacto e inserción de esta estrategia. A la fecha, este departamento cuenta con 355 sedes educativas que se benefician del material pedagógico distribuido en 752.364 textos de lenguaje y matemática entregados a estudiantes y 17.253 a docentes, para un total de 800.000 guías distribuidas de manera gratuita, las cuales acompañan el aprendizaje y la enseñanza de más de 123.000 niños de 3° y 5° grado y de cerca de 4800 docentes de 355 sedes educativas. Este proceso es acompañado constantemente por 115 tutores y 5 formadores que cubren el 60% de los establecimientos educativos oficiales del Atlántico.

Por su parte, Barranquilla se caracteriza por su compromiso continuo con el desarrollo e implementación del Programa, que hoy día llega a más de 56.000 niños de 125 sedes educativas por medio del acompañamiento de 60 tutores y 2 formadores que acompañan las estrategias y prácticas de aula de 2166 docentes. A esta ciudad se ha llegado con cerca de 342.500 libros guía de lenguaje y matemáticas, todo gracias a una inversión del Gobierno Nacional del orden de los \$4000 millones en el último año.

Todo este esfuerzo dirigido al municipio, ha arrojado efectos muy importantes en el mejoramiento de los resultados en las pruebas Saber 3° y 5° en las áreas de lenguaje y matemática, siendo la segunda entidad territorial certificada del país con mayor aumento de estudiantes en desempeños muy bueno y excelente.

"La educación de calidad permite oportunidades y condiciones para el aprendizaje, el progreso y la prosperidad para todos; con ella se reduce la brecha entre la educación rural y la urbana, y la educación pública y la privada. Además, forma a niños felices, mejores seres humanos, que conviven en paz y respetuosos de los derechos humanos. Eso es lo que estamos haciendo desde el Gobierno Nacional con el Programa 'Todos a Aprender', trabajar con esmero por una educación de calidad", concluyó la Ministra.

FIN/JSGO/OAC